



Paracha Vayétsé En bref

Yaacov, le père des tribus d'Israël, rentre en Erets Canaan - Genèse 28, 10 - 32, 3



Jacob quitte Beer Cheva pour se rendre à 'Haran. Sur la route, il parvient « au lieu » où il s'étend pour dormir et rêve d'une échelle reliant le ciel à la terre, sur laquelle des anges montent et descendent. D.ieu lui apparaît et lui promet que la terre sur laquelle il repose sera donnée à ses descendants. Au matin, Jacob fait de la pierre sur laquelle il avait posé sa tête un monument et s'engage à faire de cet endroit la Maison de D.ieu.

A 'Haran, Jacob demeure chez son oncle Laban pour qui il travaille comme berger. Laban accepte de lui donner pour épouse sa fille cadette Rachel, que Jacob aime, en échange de sept années de travail. Mais au soir du mariage, Laban remplace Rachel par Léa, sa sœur aînée et Jacob ne découvre la tromperie qu'au matin. Il n'épousera Rachel qu'une semaine plus tard après avoir accepté de servir Laban sept années supplémentaires.

Alors que Rachel reste stérile, Léa donne naissance à six garçons : Réouven, Chimone (Simon), Lévi, Yéhouda (Judah), Issakhar et Zévouloun (Zébulon), et à une fille Dinah.

Rachel donne sa servante Bilah comme épouse à Jacob, et deux garçons naissent : Dan et Naphtali. Léa agit de même avec sa servante Zilpah, qui donne naissance à Gad et Asher. Rachel est finalement enceinte et enfante Joseph.

Après avoir travaillé quatorze ans chez Laban, Jacob souhaite s'en retourner chez lui. Mais Laban le persuade de rester, acceptant désormais de rétribuer son travail, en lui donnant du bétail. Jacob connaît la prospérité en dépit des efforts de Laban pour le flouer. Au bout de six années,

בס"ד

1- HORAIRE DES OFFICES DE CHABBAT 2023 - 5784

A) VENDREDI SOIR

24 Novembre 2023

11 Kislév 5784

Allumage: 15h58

Min'ha Kabbalat Chabbat: 15h58

Suivi de Arvit

B) CHABBAT - VAYÉTSÉ

25 Novembre 2023

12 Kislév 5784

Chahrit: 8h15

Min'ha de Chabbat: 15h20

Séouda Chélichit

Arvit et fin de Chabbat: 17h05

Rabenou Tam: 17h27

C) Dimanche 26 Novembre 2023

13 Kislév 5784

Chahrit: 7h30

Min'ha suivi de Arvit: 16h00

2- HORAIRE DES OFFICES DE SEMAINE

Lundi 27 au Jeudi 30 Novembre 2023

Chahrit: 6h00 (Miniyan 1)

Chahrit: 7h00 (Miniyan 2)

Min'ha suivi de Arvit: 16h00

Second Miniyan de Arvit: 18h00



Kollel Hékhhal Shalom

Dédié à la mémoire de

Éliran Elbaz Z"l et Yaacov Saltiel Z"l

LUNDI: 19h15 - pour les Dames

Rav. Jérémie Asseraf

MARDI: 19h15 - Conférence du Mardi

Histoire Juive - Tout Public

Rav. Jérémie Asseraf

MERCREDI: 19h30

Cours donné par Charles Abikhzer

basé sur les écrits de

Rav David Ménachè ZATSAL

JEUDI: 19h30

Pensée juive

Rav. Jérémie Asseraf

Tous les matins Chiour de DAF

HAYOMI après le 2ième office



Rabbin Jérémie Asséraf



Jacob quitte secrètement 'Haran, de crainte que Laban l'empêche de partir avec sa famille et les biens pour lesquels il a travaillé. Laban le rattrape mais, dans un songe, D.ieu le met en garde de ne pas lui porter atteinte. Aussi Laban conclut-il un pacte avec son gendre Jacob sur le Mont Gal-Ed, qu'ils matérialisent par un monticule de pierres. Jacob poursuit son voyage vers la Terre Sainte, et des anges viennent à sa rencontre.

Haftara Vayétsé *En bref - Osée 11:7 - 12:4*

La *haftara* de cette semaine mentionne la fuite de Jacob de chez lui vers le « champ d'Aram », un épisode qui est relaté dans la lecture de la Torah de cette semaine . La *haftara* commence par la réprimande du prophète Osée au peuple juif pour avoir abandonné D.ieu . Néanmoins, Osée assure au peuple que D.ieu ne les abandonnera pas : « Comment puis-je te donner, Éphraïm , et te livrer [entre les mains des nations] ? ... Je n'agirai pas avec ma colère ardente ; je le ferai ne reviendra pas pour détruire Éphraïm. » Le prophète discute des méfaits du royaume du nord d' Israël et de la future dégénérescence du royaume de Judée . Il oppose leur comportement à celui de leur ancêtre Jacob, qui était fidèle à D.ieu et a prévalu contre les ennemis, humains et angéliques. La *haftara* fait également mention du rassemblement des exilés qui aura lieu lors de la Rédemption finale : « Ils se précipiteront comme un oiseau d'Égypte et comme une colombe du pays d'Assyrie ; et je les placerai dans leurs maisons, dit l'Éternel. ».

**16 millions de Juifs
attendent leurs ordres
de marche
Ne perdons pas cette occasion historique**

Le monde juif est en feu. Le bain de sang orchestré Hamas le samedi 7 octobre jour de Sim'hat Torah en Israël, a réveillé en chaque Juif une partie qui était endormie. Les Juifs sont plus conscients de leur propre judéité qu'ils ne l'ont été depuis très longtemps. La joie de notre ennemi à massacrer des bébés juifs nous a rappelé que cela n'avait rien à voir avec l'occupation, la colonisation, l'apartheid ou tout autre mythe. C'était la manifestation d'un mal viscéral qui veut détruire chaque Juif. Si le Hamas avait le champ libre, il se livrerait de nouveau avec joie à ce mini-Holocauste jour après jour, jusqu'à ce que les 6,6 millions de Juifs d'Israël gisent sans vie. Tout Juif vivant aujourd'hui ressent le besoin de réagir. Bien sûr, nous devons nous défendre par tous les moyens possibles ; nous devons soutenir Israël et nos soldats de toutes les fibres de notre être - en les encourageant à remplir leur devoir moral historique d'éradiquer ce mal assoiffé de sang. Bien sûr, nous devons remonter le moral de nos frères et sœurs en Israël et dans le monde entier par un élan sans précédent de soutien, d'amour et d'unité. Mais il existe une autre arme essentielle que chaque Juif vivant aujourd'hui, chacun parmi 16 millions d'entre nous, peut utiliser et qui changera tout.

L'arme de l'éternité

Existe-t-il une explication scientifique à notre survie et à notre succès, 4000 ans plus tard ? Les tyrans de toutes les époques ont comploté la mort des Juifs. Les plus grands empires du monde antique - l'Égypte, l'Assyrie, la Babylonie, la Grèce et Rome, jusqu'à Staline et Hitler - ont tenté de nous anéantir ; pourtant, ils ont tous disparu, et nous avons survécu. Les Juifs ont été expulsés de presque tous les pays où ils résidaient, et pourtant nous sommes là pour raconter notre histoire.

par le
2023, le



**CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE NOTRE CHER ET REGRETTÉ
HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"L.
VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN**



Qu'avions-nous qu'ils n'avaient pas ? Comment une nation traquée, représentant moins d'un quart d'un pour cent de l'humanité, a-t-elle pu survivre et prospérer ? Toutes ces nations et tous ces tyrans disposaient de vastes territoires, de puissantes capacités militaires, d'une culture, d'une langue et d'un niveau de vie élevé. Quel est le secret de notre immortalité ? Il n'y a qu'une seule façon rationnelle de répondre à cette question : rechercher l'arme unique et exclusive que le peuple juif possède depuis le jour où il est devenu une nation, une arme qui l'a accompagné tout au long de son histoire. En science, nous recherchons le trait permanent d'un organisme pour expliquer sa longévité dans des circonstances difficiles. Pour le peuple juif, la recherche n'est pas difficile. Il n'y a qu'une seule arme qui nous accompagne depuis toujours, dans tous les milieux, dans tous les lieux, dans toutes les circonstances : la Torah et les mitsvot que notre peuple a étudiées, observées et célébrées avec un engagement inébranlable au quotidien, et qu'il a léguées à ses enfants et à ses petits-enfants. Je peux ou non comprendre logiquement le pouvoir de la Torah et des mitsvot, mais je ne peux pas contester les faits : c'est la seule « arme » que le peuple juif a possédée depuis le jour où nous sommes devenus un peuple jusqu'à ce jour, et qu'aucune autre armée ou empire n'a possédée. C'est notre arme la plus puissante – elle a survécu à chacun de nos ennemis pendant plus de quatre millénaires, et nous restons le peuple énergique que nous sommes aujourd'hui, plein de passion, d'amour et de créativité. Tel est donc l'appel historique de notre époque : encourager et inspirer chaque Juif vivant aujourd'hui à acquérir ou à perfectionner cette arme juive indestructible. Ce que le Hamas et ses partisans ont visé, ce n'est pas seulement un morceau de terre, mais un peuple tout entier. Une fois de plus, nous avons été confrontés à la force du mal et à la haine diabolique qui veut détruire le peuple éternel de D.ieu. À un tel moment, notre réponse doit être la suivante : « Soyons juifs comme jamais auparavant dans l'histoire, et soyons unis comme jamais auparavant ! » Mes frères et sœurs bien-aimés, devenons les plus grands Juifs de tous les temps, en étudiant et en vivant ce que signifie être juif.

- ◆ Fixez des mézouzas à vos portes.
- ◆ Mettez les téfiline chaque matin.
- ◆ Étudiez la Torah chaque jour ou chaque semaine.

- ◆ Engagez-vous dans la prière et la méditation spirituelle.
- ◆ Mangez casher et faites en sorte que votre maison soit casher.
- ◆ Allumez les bougies de Chabbat et célébrez notre jour de paix et de repos, le saint Chabbat.
- ◆ Donnez à la charité tous les jours.
- ◆ Donnez à vos enfants une éducation remplie d'amour et de sagesse juive.
- ◆ Devenez un ambassadeur passionné de l'amour et de l'unité au sein de notre peuple.
- ◆ Imprégnez votre mariage de pureté, d'amour et de sainteté, ou choisissez n'importe quelle autre mitsva.
- ◆ Venez à la synagogue et impliquez-vous dans une communauté.

Le judaïsme consiste à cultiver une relation permanente avec votre essence profonde, à remplir votre cœur de l'amour et de la paix qui battent dans votre âme, et à vous aligner à chaque instant sur la conscience divine universelle de l'unité. Chaque mitsva, chaque prière et toute la Torah consistent à devenir des canaux pour la Source de tout amour, de toute paix, de toute lumière et de toute vérité, et à amener Celle-ci dans notre monde. Ce sont les armes spirituelles de la victoire et de l'éternité. Nous n'avons pas le temps de vivre dans la peur et la paralysie ; nous sommes le peuple choisi, nous sommes un organisme spirituel singulier et nous avons une mission : amener chaque jour, chaque instant, un amour infini dans nos cœurs, nos maisons, nos communautés, notre peuple, notre patrie et dans le monde entier. Nous avons besoin de D.ieu, le Créateur et la source de tout amour et de toute paix, dans nos vies. C'est ainsi que nous pourrions accorder le pouvoir et le courage les plus profonds à notre peuple, à notre patrie et à toutes les bonnes personnes dans le monde. Le soutien apporté au Hamas dans les établissements d'enseignement supérieur et le silence de personnes que beaucoup d'entre nous respectaient nous ont donné la nausée. L'heure est au courage, à la détermination et à la force d'âme. Ne reculons pas et ne nous soustrayons pas à notre vocation. Certains d'entre nous ont été physiquement enrôlés en première ligne dans la bataille contre le Hamas ; les autres ne peuvent pas se permettre de rester spectateurs. Nous avons tous été enrôlés dans la bataille, que ce soit au niveau physique ou spirituel.



NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

RAPHAEL ASSOULINE Z"L	13 KISLEV - 26 NOV
RIVKA BENDAYAN Z"L	14 KISLEV - 27 NOV
STELLA ESTHER BAT ALICE Z"L	14 KISLEV - 27 NOV
HANNA BAT CLARA Z"L	15 KISLEV - 28 NOV
SIMY BAT AIDA Z"L	16 KISLEV - 29 NOV
ABENAIM JOSEPH Z"L	18 KISLEV - 1 DEC
PERLA OHAYON BAT MIRIAM Z"L	18 KISLEV - 1 DEC

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La Communauté

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: Mme Sylvie Ohayon pour la nahala de sa mère Perla Bat Miriam Z"L

C'est Moïse, descendant de Léa, qui libéra notre peuple de l'esclavage en Égypte, mais c'est seulement Josué - disciple de Moïse et descendant de Rachel - qui put conduire la nation en Terre Sainte. Le règne de notre premier roi national, le roi Saül (descendant de Rachel), fut écourté par le roi David (descendant de Léa), duquel une dynastie serait établie. Mais le schisme resurgit à nouveau avec la lutte constante et la division entre *Malkhout Israël* (la royauté d'Israël) et *Malkhout David* (la dynastie davidique). Et ce schisme est destiné à perdurer jusqu'à la fin des temps. Le Machia'h ben Yossef (descendant de Rachel) a pour tâche de préparer le monde à la rédemption, mais c'est le Machia'h ben David (descendant de Léa) qui mènera à bien la rédemption finale pour l'éternité (par Chana Weisberg)

“CHABBAT CHALOM”

On ne peut pas contester les faits : 4000 ans plus tard, nous sommes ici, et c'est grâce à cette arme immortelle que sont la Torah et les mitsvot.

16 millions de Juifs attendent leurs ordres de marche. Allons-nous répondre à leur appel ? (par Yossef Y. Jacobson)

Rachel et Léa: deux destinées, deux mondes

Rachel et Léa : deux sœurs, deux épouses de Jacob, et deux des matriarches de notre peuple. Rachel et Léa, deux personnalités puissantes mais contrastées, chacune incarnant un univers propre. Rachel fut le premier amour de Jacob et sa principale épouse. Mais Léa fut la première à devenir son épouse, la première à lui donner des enfants et celle qui engendra la majorité de sa descendance. Lorsque Léa fut en danger, Rachel accomplit un acte de sacrifice ultime en renonçant à son fiancé Jacob pour épargner à sa sœur une terrible humiliation. Alors que leur fourbe père voilait Léa, la substituant à Rachel comme épouse de Jacob, Rachel non seulement se tût, mais aida sa sœur dans la supercherie. Elle fit cela simplement pour que sa sœur ne ressente pas une gêne insupportable. Léa, quant à elle, bien que ressentant la douleur d'être l'épouse « non aimée » de Jacob, dont la seule consolation était de porter ses enfants, fit preuve d'un sens aigu de la fraternité et de sensibilité envers Rachel en priant pour que celle-ci ait un enfant. Enceinte pour la septième fois, Léa pria pour que le fœtus soit une fille, afin que Rachel ait aussi sa part dans les tribus d'Israël. Pourtant, malgré leur immense compassion l'une envers l'autre, Rachel et Léa eurent des personnalités très différentes, représentant deux plans de réalité complètement distincts, qui se développèrent plus tard en une véritable rivalité. Le gouffre immense qui séparait leurs mondes respectifs affecta non seulement leurs propres vies, mais se poursuivit sous forme de schisme dans la vie de leurs descendants. Tout commença avec la rivalité entre Joseph (le fils de Rachel) et ses frères (principalement les fils de Léa), qui cherchèrent à le tuer mais finirent par se contenter de le vendre comme esclave à une caravane de passage - et depuis lors le schisme ne cessa de ressurgir.